

ENRIQUE PLA BALLESTER

La base de la consolidación de todo proceso cultural estriba en la continuidad del mismo, y es siempre la resultante de un conjunto de esfuerzos que apenas se notan en el tiempo y que en muchas ocasiones pasan casi desapercibidos; tan sólo cuando las Instituciones echan raíces y lo sembrado comienza a rendir sus frutos, percibimos la acción individualizada y el trabajo de los que hasta ayer mismo estuvieron con nosotros. Por eso casi nos cuesta hablar en pasado de ellos, tal es el caso de nuestro maestro Enrique Pla Ballester, recientemente desaparecido.

No son el objeto de estas lineas, el hacer una semblanza biográfica o un breve resumen de su obra científica, lo que él hizo con su nombre o sin él, está ya presente en las aportaciones de carácter permanente, que han hecho avanzar la ciencia prehistórica, porque, no sólo es lo que se escribe sino, tan importante como ello o más, es el impulso que la persona da en cada momento de su vida, tanto en el aspecto científico como en el puramente humano, ya que no deja de ser una falacia el pretender establecer dicotomías que separen el aspecto integral de la persona.

Enrique Pla Ballester, fue un gran investigador de la Prehistoria porque sintió un profundo cariño por ella y este no era más que fru to del amor por las gentes que le rodeaban. Por eso en todas las instituciones en las que tuvo puestos de responsabilidad supo establecer mecanismos de unión y colaboración que permitiesen una labor fru ctífera, huyendo de cualquier clase de protagonismo. Las excelentes relaciones existentes entre el Servicio de Investigación Prehistórica y el Departamento de Prehistoria y Arqueología de la Universidad de Valencia son en gran parte fruto de la paciente labor que durante muchos años Enrique Pla Ballester desarrolló.

Por eso nosotros, que continuamos la labor por él emprendida, nos sentimos gratificados con el recuerdo del maestro.